

EDITORIAL

PREOCUPACION SOCIAL

Tal es en realidad de verdad la que preside el desenvolvimiento de la política del Estado español que no en balde asumí un régimen nacional-sindicalista. Y es que la solución de los problemas sociales es cuestión que atañe a la entraña de los Estados modernos; lo fué siempre ciertamente, pues no hay que creer que en tiempos antiguos se desconociera aquella necesidad; mas es el caso que consiguientemente a la nueva mentalidad creada por los siglos actuales en que la cuestión social se exacerbó por las tendencias socialistas y comunistas frente al liberalismo económico, es preciso salir al paso de modo definitivo a toda la serie de problemas que rodean lo social.

Tal ha sido también en los tiempos actuales el deseo de la Iglesia cuyo magisterio en tales materias no puede negarse a implantar en el mundo la justicia social a fin de realizar de una manera verídica el concepto de sociedad y lograr el perfecto desarrollo de todos los derechos individuales, familiares, civiles y religiosos, y asimismo recabar el imperio de la paz social y del Evangelio que en último término no es sino el imperio de la caridad cristiana y dar a cada uno lo suyo.

Las directrices y orientaciones que ha hecho suyas el nuevo Estado español son precisamente éstas y no podían ser otras después de iniciada y consumada la Cruzada de Liberación. Con pena recordamos los años vividos durante la nefasta república en que se tergiversó completamente el sentido social en nuestra Patria uniéndonos, o pretendiéndonos unir, al carro de las Internacionales moscovitas. Así que nuestra Revolución debía ser esencialmente de carácter social, en el sentido de retornar esa palabra a su auténtico y verdadero sentido, o sea, hacer converger todos los esfuerzos hacia la consecución de un régimen de justicia en que se vieran amparados los derechos de aquellas clases que siempre fueron preteridas.

Es preciso afirmar que nunca habían existido en España un Estado y una orientación tales, es decir, cuya íntima razón de ser estuviera identificada con la voluntad decidida de solucionar revolucionariamente y de manera decisiva todos los problemas sociales. Es verdad que no podemos pasar en silencio el ensayo —y decimos ensayo atendiendo únicamente a su más o menos breve duración— llevado a cabo durante la Dictadura del General Primo de Rivera; mas ahora es algo radical el empeño. No trata el nuevo Estado de taponar con soluciones pasajeras; su propósito va más allá: sentar bases definitivas y perdurables, hacer, sí, efectivo el apelativo de Nacional-Sindicalista.

El 8.º ejército británico se limitó ayer a la reorganización de sus cuadros

En el sector septentrional tunecino las tropas del Eje se han retirado a nuevas posiciones más ventajosas que dominan la carretera de Mateur

Cada pulgada de terreno en Túnez—dice la radio Marruecos—es disputada violentamente y la infantería juega un papel decisivo

Berlín. — El 8.º ejército británico se limitó, en el sector meridional del frente de Túnez, a la reorganización de sus cuadros, agotado después de cinco días de duros combates.

Las formaciones avanzadas se limitaron a realizar algunas operaciones de reconocimiento que fueron interceptadas por grupos especiales del Eje.

El Presidente de las Cortes regresó a Madrid

Peotónio Pereira y Nicolás Franco, esperados en Madrid

Bilbao. — Esta mañana ha emprendido viaje de regreso a Madrid el Presidente de las Cortes don Esteban Bilbao.

Sevilla. — Hoy llegará a Sevilla el Embajador de España en Lisboa don Nicolás Franco. También es esperado el Embajador de Portugal en España, Dr. don Pedro Teófilo Pereira.

Aunque los grupos de reconocimiento de Montgomery hayan sido reforzados, en el día de ayer los carros de acompañamiento anglo-zelandeses no lograron abrir brecha hasta el ejército germano-italiano propiamente dicho.

Las tropas de cobertura del Eje destruyeron dos tanques y un carro de reconocimiento británicos, y otros dos carros de reconocimiento fueron puestos fuera de combate. Sus ocupantes fueron capturados.

Se derribaron a su vez 10 aviones adversarios.

EN EL SECTOR SEPTENTRIONAL

Berlín. — Al igual que el 8.º ejército británico, el primer ejército ataca ahora con gran lujo de material blindado y con artillería, mas tampoco logra penetrar en las defensas del Eje.

En el día de ayer nuestras tropas de tierra destruyeron 70 carros y se daba cuenta de otros 21 perdidos.

Los aliados han perdido, sólo en el sector del primer ejército, 320 carros en estos últimos días, y desde principios de Octubre llevan perdidos en tierras argelinas cerca de 3.500 carros.

Berlín. — Las tropas del Eje se han retirado, en el sector del litoral septentrional tunecino, a nuevas posiciones más ventajosas desde las cuales dominan la carretera que conduce a Mateur.

También han sido acertadas las líneas germano-italianas en los sectores de Medjez-el-Bab y de Bou-Arada, pero la llanura de Túnez sigue en manos del Eje y los accesos están sólidamente defendidos.

En general el enemigo no ha

conseguido su propósito en ninguno de los teatros de guerra del frente tunecino.

LA ACTUACION DE LA AVIACION DEL EJE

Berlín. — La aviación del Eje atacó eficazmente la retaguardia enemiga, las concentraciones de carros, los movimientos de tropas y las columnas de abastecimiento, y a consecuencia de tales ataques el enemigo perdió 60 vehículos completamente cargados de material bélico.

Fueron destruidos asimismo 11 aviones adversarios: 6 en combates aéreos y 5 por la D.C.A.

LOS ALIADOS HAN ABERTO VARIAS BRECHAS

Londres. — Según la radio Marruecos, en el frente de Túnez los aliados han abierto varias brechas en las posiciones del Eje a todo lo largo del frente.

El octavo ejército británico, en avance desde Enfidaville, ha alcanzado el saliente de la primera línea defensiva del Eje.

Cada pulgada de terreno —prosigue diciendo la radio Marruecos— es disputada violentamente.

Los observadores militares dicen que la infantería juega un papel decisivo en la batalla final.

COMUNICADO ALIADO

Argel. — Comunicado del Cuartel General francés en Africa del Norte.

Después de la captura de Yebel Mansur las tropas francesas persiguen sin reposo al enemigo en retirada y sin dejarle romper el contacto.

Al final de la jornada, nuestras unidades penetraron en la

El Presidente del Paraguay irá mañana a Río Janeiro

Asunción. — El Presidente de la República del Paraguay, Morúa, se trasladará el próximo miércoles a Río de Janeiro.

Allí permanecerá ocho días, como huésped del Presidente brasileño, Dr. Vargas.

EFE

Próximo viaje de prácticas del "Galatea"

Ferrol del Caudillo. — El próximo sábado emprenderá un nuevo viaje de prácticas con aprendices de marineros el buque escuela "Galatea" que se dirigirá a Santa Cruz de Tenerife.

El viaje durará cuarenta días.

Llanura de Pont du Fahs y avanzaron hasta una distancia de cinco kms. y medio de esta localidad.

Las tropas francesas han realizado un avance de veinte kilómetros en las posiciones alemanas, en treinta y seis horas.

En la región montañosa, al este de Ueb Kebir, nuestras tropas conquistaron al asalto la fuerte posición de Yebel Jerij, en la mañana de hoy.

Un gran número de prisioneros y gran cantidad de material han sido capturados.

Las tropas francesas continúan su avance.

LAS PERDIDAS DEL EJE EN AFRICA DEL NORTE

Cuartel General aliado de Africa del Norte:

Rommel y von Arnim, han perdido 60 mil hombres, entre muertos, heridos y prisioneros, y 550 carros de asalto, en lo que va de año, según se anuncia oficialmente.

En el mar, han perdido 34 barcos hundidos y otros sufrieron averías graves en número de 53.

EFE

Comentarios

Fundamento y gaje

Como un epifonema jubiloso repítese a cada paso en la liturgia de estas jornadas pascales aquel verso del salmo 117: "Este es el día que hizo el Señor", el día por antonomasia, coronamiento y fin de la serie de misterios en que se desenvolvió la vida histórica de Jesucristo, punto central de toda la economía cristiana.

Efectivamente, la Resurrección de Cristo es el fundamento radical de todo el sistema de verdades de nuestra fe. La última garantía de que El era realmente el Hijo de Dios, gaje de la esperanza del cristiano, "rehén de Dios" y prenda de nuestra propia resurrección. Y tanto es así, que menos de treinta años después del glorioso acontecimiento podía escribir el Apóstol en su primera carta a los fieles de Corinto aquella página sublime que tanto inquietaba a David Federico Strauss por no poderse tomar con ella las libertades que tan osada y malignamente se permitiera con los Evangelios.

No es vano, no, la fe de las generaciones cristianas, en cuya conciencia pesa la realidad de aquel sepulcro vacío como el más apodictico de los argumentos probativos de la legación de Cristo y de la divinidad de su doctrina. A los recalcitrantes, a quienesquiera que nos pida razón de por qué creemos, podemos decir: cuando no tuvieramos los milagros que hizo Jesús, ni la excoisitud de sus enseñanzas, ni el testimonio de millones de mártires, ni el hecho —único en la historia— de la maravillosa propagación del Cristianismo, de su santidad, de sus glorias, nos bastaría, para creer, el solo hecho de la Resurrección personal, automática por su propio poder, del Autor y consumidor de nuestra fe.

Por lo demás, la Resurrección de Cristo resuelve de modo definitivo el problema humano más agudo y antiguo que es el de saber lo que será de nosotros después de la muerte. "La muerte ha sido absorbida por la victoria". Las campanas pascales hacen resonar la alegría en las mismas tumbas, que no es la muerte el último paso de la vida efímera pues hubo quien la venció para siempre y le quitó su aguijón. Es aquello de San Gregorio comentando la presencia del ángel vestido de blanco ante la sepultura de Cristo vacía y al preguntar: "¿Dónde queda esta fiesta, del ángel o nuestra?" y respondía: "Nuestra" y suya; nuestra, porque la Resurrección de Jesús nos ha dado la inmortalidad; suya, porque nosotros somos los que llenaremos los huecos que dejaron en el cielo los ángeles malos.

La Resurrección del Señor fué, por una parte, algo personalísimo, mas por otra hay que considerar en ella un aspecto de íntima relación con todos los hombres. Murió El como Mediador y con el mismo carácter resucitó; luego, siendo El primicias de los muertos, es a la vez garantía de nuestra futura resurrección. Aquí aquel grito de Job: "Sé que mi Redentor vive y que yo he de resucitar del polvo de la tierra en el último día... y en esta mi carne verá a Dios... Y le verá yo mismo y no otro... Esta es la esperanza que hay en mi alma."

C.

En el Este no se señalan operaciones de importancia

Continúan encarnizadamente los combates en todo el frente tunecino

COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ITALIANO

Roma. — Comunicado italiano: Ataques locales del enemigo en el sector meridional de Túnez han fracasado ante la eficaz y rápida actuación de nuestras tropas. La persistente y silenciosa presión enemiga en el sector occidental del frente ha sido contenida en duros combates.

Hasta la victoria que garantice el porvenir de Europa,

Comentario de la revista "Berlín - Roma - Tokio"

Berlín. — La guerra actual es un conflicto político en torno a la constitución política del continente, ha declarado la revista "Berlín - Roma - Tokio".

Se añade que así lo demuestran los objetivos propugnados por las potencias del Eje, a saber: la justicia social; el reparto equitativo de las riquezas del mundo y la salvación de la civilización de Europa.

Después de extenderse en consideraciones sobre los comunicados oficiales, fa hitos de la ocasión de las divisivas en las revistas de los últimos días, la revista dice que si la guerra strigió del espacio con el problema del pasillo de guerra, su verdadera causa histórica está ya suficientemente clarificada, ya que el sistema de justicia social que intentan establecer los países del Eje, es el único capaz de suprimir las causas de las guerras futuras.

La guerra aún continuará, y a hacer casi cuatro años que comenzó, hasta que sea conseguida la victoria que garantice el porvenir de Europa y que asegure la pervivencia de nuestra civilización continental. Para ello lucharemos tanto tiempo como sea preciso.

La aviación germano-italiana ha contribuido a apoyar la resistencia de nuestra infantería. El enemigo ha perdido doce aviones, siete de ellos derribados por los cazas y el resto por la D. C. A.

En los encarnizados combates de los pasados días se han distinguido particularmente las siguientes unidades alemanas: Decima División Acorazada; segundo batallón del 440 regimiento y granaderos del batallón de cazadores de la Luft waffe.

Nuestros aviones han interceptado en aguas de Cirenaica un convoy enemigo muy protegido y alcanzaron con torpedos aéreos dos mercantes, uno de ocho mil y otro de cinco mil toneladas.

Aviones enemigos han volado ayer tarde sobre Sicilia y arrojado bombas explosivas e incendiarias que ocasionaron daños y un muerto.

En las primeras horas de esta mañana se ha registrado un ataque aéreo enemigo contra Cagliari; se desconoce el número de víctimas ocasionadas por las bombas.

Cuatro de nuestros aviones no han regresado de las operaciones en que han tomado parte.

EL ALEMÁN

Cuartel del Führer. — En el frente Este no se señalan operaciones de importancia. A lo largo de la costa del Cáucaso fuerzas navales ligeras alemanas han hundido una lancha rápida enemiga y averiado a otras varias.

También fué provocado un incendio en un buque adversario.

EL ALIADO

Nueva Delhi. — Comunicado de guerra del Cuartel Aliado en la India:

No se registra ningún cambio en Arakan, pero desde ayer el enemigo se ha lanzado al ataque de una de nuestras posiciones situadas entre las colinas Mayu y Kfo Tayu, al sur de Buthindong. Continúa la batalla en este sector.

El Cairo. — Comunicado del Cuartel de la R. A. F. en el Oriente Medio:

Bombarderos pesados de la R. A. F. han atacado la pasada noche Nápoles. Las bombas cayeron sobre fábricas de acero y los astilleros, así como en varios puntos importantes por ser cruces ferroviarios.

Un patrullero enemigo fué incendiado por nuestros cazas de largo radio de acción el día 24 del corriente, en el Mar Jónico.

Todos nuestros aviones han regresado de estas operaciones.

Argel. — Un comunicado del

Cuartel Aliado de Africa del Norte dice:

Los combates continuaron ayer en todo el frente tunecino, a pesar de que el enemigo defiende encarnizadamente cada pulgada de terreno, nuestras tropas han proseguido su avance gradual.

En la noche del viernes el octavo ejército conquistó Yebel Teruna, importante localidad enemiga, situada al noroeste de Enfidaville. Fueron capturados 50 prisioneros por las fuerzas francesas que operan en el frente del octavo ejército en cooperación con tropas que libran la batalla de Medjez el Bab, han realizado avances y conquistado alturas importantes.

La batalla del este de Medjez continúa evolucionando en nuestro favor y han sido infligidas graves pérdidas al enemigo en carros blindados.

En la jornada de ayer fué decidida la suerte de la guarnición adversaria que sostenía posiciones a retaguardia del pueblo de Heidus.

En el frente septentrional ha sido conquistado al asalto Yebel Tanuche, donde el enemigo se defendía encarnizadamente. Los restos de esta guarnición han sido hechos prisioneros.

Más al norte, el segundo cuerpo norteamericano ocupó una importante altura después de duro combate.

En el sector de Sisimir el enemigo ha sido obligado a replegarse y las tropas estadounidenses continúan su avance.

Fuerzas de aviación táctica continuaron ayer sus ataques contra transportes y posiciones enemigas.

Doce de nuestros aparatos no han regresado de todas estas operaciones, pero dos de los pilotos se encuentran a salvo.

La U.R.S.S. toma la decisión de romper con el Gobierno polaco exilado

Hoy se reunirá el Gobierno polaco y publicará una declaración oficial

Londres. — El Gobierno soviético anuncia su decisión de romper con el Gobierno polaco emigrado.

Así lo declara la radio de Moscú.

Hoy, reunión del Gobierno polaco

Londres. — El Gobierno emigrado polaco se reunirá hoy en esta capital.

Cómo combate y vence la División Azul

"Los voluntarios españoles se han distinguido por su particular arrojo"

Berlín. — Los bolcheviques han mostrado el domingo de Pascua, como es costumbre, una actividad de combate algo mayor en algunos puntos del ala meridional y sector septentrional del frente del Este, declara la Oficina Internacional de Información. Sin embargo, continúa, tal actividad no pasó de tener una importancia local; en el sector de Novorossisk, los soviets han cesado en sus tentativas realizadas en los dos últimos días, de recobrar el terreno ocupado últimamente por los germanorrumanos.

Por aviones de combate y "stukas" fué atacada una base marítima soviética del Este del Mar de Azof en la que fueron echadas a pique varias pequeñas unidades de guerra y voladas las instalaciones de desembarque, así como un gran depósito de municiones.

En un aeródromo de la región de Kuban, han sido destruidos en tierra 6 aviones soviéticos y averiados otros varios. En el sector sur han sido derribados en combate aéreo, 8 cazas soviéticos monoplaques, siendo el total de las pérdidas rojas en el conjunto del frente 16 aparatos. La aviación alemana y aliada no sufrió bajas.

Al sur del lago Ladoga los rojos fueron severamente castigados en el curso de dos ataques efectuados independientemente uno de otro en dos puntos diferentes y en los que emplearon cada vez un batallón en ambos casos las vanguardias de una formación alemana y los valientes voluntarios de la División Española detuvieron a los bolcheviques ante la línea de combate principal.

Los voluntarios españoles se han distinguido de nuevo por su particular arrojo rechazando a los soviéticos ya muy castigados, y entrando a continuación en las posiciones del enemigo de las que regresaron con

prisioneros e importante botín de armas de todas clases, después de aniquilar al resto de los ocupantes de aquellas.

La aviación alemana y aliada aprovechó las condiciones atmosféricas favorables para extender sus ataques a las vías de transporte bolchevique, averiando gravemente con las armas de bordo 21 locomotoras enanchadas a trenes de mercancías que siguieron la misma suerte.

El portaaviones norteamericano "Ranger" ha sido hundido por un submarino alemán

EL HECHO SE PRODUJO EL DOMINGO, CUANDO EL "RANGER" VIGILABA LAS RUTAS ATLÁNTICAS DE LOS CONVOYES

El Führer condecoró al Comandante del submarino

Cuartel General del Führer. — Comunicado especial alemán:

"Un submarino alemán, mandado por el teniente de navío Von Bulow, ha hundido en medio del Atlántico al portaaviones norteamericano "Ranger" empleado por el enemigo para la vigilancia de las rutas atlánticas seguidas por los convoyes.

El Führer ha concedido al teniente de navío Von Bulow las Hojas de Roble de las insignias de caballero de la Cruz de Hierro. Se trata del 234 titular de dicha condecoración.

Washington. — El Departamento de Marina anuncia que el portaaviones norteamericano "Ranger" no ha sido hundido.

Tokio. — La prensa publica en primera plana el hundimiento del portaaviones norteamericano "Ranger" por el arma submarina alemana, subrayando que, con dicho buque, los Estados Unidos han perdido el último de los portaaviones de que disponían al empezar la guerra en Asia oriental.

El portaaviones norteamericano "Ranger" ha sido hundido por un submarino alemán

Berlín. — En la mañana del Domingo de Resurrección el puesto de mando submarino recibía las primeras informaciones radiotelegráficas sobre el hundimiento del portaaviones norteamericano "Ranger" por un sumergible alemán.

El submarino, que operaba aislado no lejos de dicho portaaviones, navegaba a la velocidad de treinta millas o sea cincuenta kilómetros por hora.

El buque estaba defendido por una serie de contratorpederos y por varios aviones que tenían la misión de protegerle contra los sumergibles.

Parecía, pues, inatacable el portaaviones.

El pequeño submarino del Reich que luchaba contra un fuerte movimiento del mar y contra un formidable oleaje hizo frente a esta múltiple defensa.

Así era la situación cuando el sumergible lanzó los torpedos contra el aeropuerto naval y contra los contratorpederos protectores.

Cuatro torpedos alcanzaron sus objetivos y pronto pudo ver-

se como se elevaban las llamas y se escuchaba el ruido de las explosiones.

Sobre el propio puente del sumergible, que navegaba sobre la superficie del agua, se sintieron las sacudidas y es así como el enorme portaaviones "Ranger" desapareció bajo las aguas.

A estos detalles publicados por la radio alemana, se añaden otros, tales como el desarrollo del ataque de los contratorpederos.

Los que no habían sido alcanzados por los torpedos tuvieron que participar en el salvamento de los naufragos y ni uno solo de dichos buques de guerra tuvo posibilidad de perseguir o atacar al sumergible alemán.

Pudo, por consiguiente, ésta abandonar aquellos lugares y señalar el éxito que acababa de lograr.

Se añade en la información que el "Ranger" era una de las más importantes unidades de la flota de portaaviones norteamericana.

Llevaba a bordo una tripulación de 1788 hombres, entre ellos gran número de técnicos especialistas, así como personal de tierra, pilotos y aviones.

El Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento salió para Madrid

En la mañana de ayer y a bordo del vapor correo "Mallorca", salió para Valencia y Madrid el Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia y Jefe Provincial del Movimiento, don Manuel A. Véliz, acompañado de su distinguida señora esposa, doña Isabel Hurtado.

Al muelle pasaron a despedirle el Comandante de Infantería don Julio Chinchilla, en representación del Excmo. señor Capitán General de las Islas; el Gobernador interino Presidente de la Audiencia, señor Usera; el Alcalde de Palma, señor Dezañar; el Teniente de Alcalde señor Homar; el Gestor señor Valens; el Interventor de Fondos del Ayuntamiento señor Jover; el Teniente Coronel de la Guardia Civil señor Fontseca; el Comisario Jefe de Policía...

Central Reguladora del Comercio de la patata y boniato

Declaraciones de patatas

Artículo 1.º—En cumplimiento de lo dispuesto por la Superintendencia, los productores de patatas deberán formular las siguientes declaraciones de su cosecha del referido tubérculo:

a) Declaración de cosecha probable.

b) Declaración de la cantidad recolectada o definitiva.

Art. 2.º—La declaración de cosecha probable, a que se refiere el apartado a) del artículo anterior deberá formularse necesariamente entre los días uno y veinte de mayo, empleando para ello el formulario impreso oficial que a tal fin facilitará la GREPA o sus Delegaciones.

Art. 3.º—La declaración de la cantidad recolectada o definitiva a que se refiere el apartado b) del artículo 1.º deberá formularse precisamente dentro de las veinticuatro horas de terminada la recolección de la cosecha, valiéndose también de formulario impreso, distinto del anterior, facilitado por la GREPA o por sus Delegaciones.

Art. 4.º—Toda declaración que no se haga empleando los formularios a que se refieren los artículos 2.º y 3.º o que empleándose no hayan sido llenados en todas sus casillas, no será admitida ni surtirá efecto legal.

Art. 5.º—Los productores de término municipal de Palma formularán sus declaraciones en las Oficinas de la GREPA (Rubí 2.º y 3.º) y los restantes lo harán ante las respectivas Alcaldías.

Art. 6.º—Los Organismos a que se refiere el párrafo anterior, al admitir la declaración de cosecha probable exigirán la presentación de la cartilla o cartillas de racionamiento de los individuos que, según aquella, hagan uso de su derecho de reserva de patatas para consumo (Circular núm. 325 de 5 de Octubre de 1942) y deban consumirlas en el mismo término municipal donde radique la finca, consignarán en la cubierta de dichas cartillas una nota que diga: Abastecida de patata y la devolverán al titular una vez hayan anotado su número, nombre del titular, domicilio, categoría, número de personas que hacen uso del derecho de reserva, cantidad total reservada, concepto por el que obtiene el derecho de reserva, tienda en que se surte y domicilio de la misma. Con todos los datos se formará el día 30 de cada mes una relación que, en duplicado, se remitirá a esta Comisaría de Recursos, precisamente entre los días uno y cinco del mes siguiente.

Los usuarios de tal derecho que residan fuera del término municipal donde radique la finca, solicitarán la guía de circulación para el traslado de aquel tubérculo precisamente en las Oficinas de la GREPA de la Isla de Mallorca y en las respectivas Subdelegaciones de aquellas de Menorca e Ibiza. Al hacerlo presentarán la cartilla de racionamiento, que les será devuelta una vez cumplidos los trámites a los ordenados en el párrafo anterior.

Art. 7.º—Las declaraciones de los apartados a) y b) del artículo 1.º de esta Circular deberán formularse por triplicado. Uno de dichos ejemplares se devolverá sellado al declarante, como resguardo; otro se archivará en la Alcaldía respectiva y el tercero se remitirá a esta GREPA.

Art. 8.º—Terminado el plazo señalado para formular la declaración de producción probable (20 de Mayo) los señores Alcaldes dispondrán el envío del tercer ejemplar a las Oficinas de la GREPA, en las que deberán tener entrada antes de todo el día 30 de Mayo. Se dará conocimiento a la Superintendencia de las Alcaldías que no cumplieron lo dispuesto en este artículo en los plazos fijados.

Art. 9.º—De conformidad con lo dispuesto en los artículos 2.º y 3.º de esta Circular, la GREPA se facilitará a las Alcaldías y al público los impresos necesarios al precio de 0'15 mts. ejemplar.

Art. 10.º—Las declaraciones de las islas de Menorca e Ibiza se formularán en el plazo y ante los Organismos que previamente señalen las respectivas Subdelegaciones de la GREPA.

Art. 11.º—Queda prohibido el arranque de la próxima cosecha de patatas hasta nueva orden, la que será hecha pública por medio de la prensa.

Art. 12.º—De acuerdo con las leyes y órdenes vigentes los contraventores a cuanto antecede serán denunciados al Ilmo. señor Fiscal de Tasas para aplicación de las sanciones a que haya lugar.

Palma de Mallorca a 21 de Abril de 1943.—El Gobernador Civil, Comisario, M. Véliz, Rubí 2.º y 3.º.

El Delegado de Hacienda regresó de Madrid

Gestionó en la Corte diversos asuntos, entre ellos el del sanatorio Caubet

Regresó de su viaje a Madrid el Excmo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, nuestro distinguido amigo don Miguel Fons Massieu.

El señor Fons que marchó a la capital con objeto de gestionar diversos asuntos oficiales relacionados con su alto cargo e intereses de nuestra provincia, ha regresado muy satisfecho del resultado de sus gestiones realizadas en las diversas entrevistas que efectuó con distintas autoridades y altos jefes del Ministerio de Hacienda.

Interrogado sobre la constante preocupación que para él constituye la puesta en marcha del Sanatorio de Caubet, el señor Fons manifestó que se había ocupado, especialmente, de este asunto, tan importante, habiendo sacado buena impresión de las entrevistas que efectuó.

En el Colegio Oficial de Farmacéuticos

Conferencia por D. Antonio Rabassa Oliver

Han proseguido las conferencias organizadas como ampliación del curso para Inspectores farmacéuticos municipales.

La última, celebrada el sábado día 24 corrió a cargo del Licenciado en Ciencias Químicas y Farmacéutico en ejercicio don Antonio Rabassa Oliver.

La conferencia versó sobre Absorción y guerra química.

Expone que al multiplicarse el número de agresivos químicos tuvo que recurrirse para su inocuidad a las propiedades generales de la materia y el problema se desplazó a la Química pura a la Química Física.

Define la absorción y ejemplos conocidos desde antiguo y desde recientemente, teorías de la absorción y ecuaciones para su expresión y trazado de isoterma en los distintos casos posibles.

Absorbentes fáciles para el caso particular de máscaras antigas y materiales del país aptos para ello. Procesos de activación de carbón finalizando con su análisis por diferentes procedimientos, después de exponer las razones que lo hacen el material aconsejable.

Finaliza apuntando la mayor complejidad para la solución completa del fenómeno, pues por un lado los gases del aire u oxígeno de carbono escapan a la absorción y por otro los estomatocarios también.

La romería del "Cocó" se celebrará mañana

Mañana miércoles se celebrará en Lloseta la tradicional y popular Romería del Cocó, simpática fiesta que se celebra el miércoles siguiente a la Pascua de Resurrección, esperando se verá tan concurrida como de costumbre a cuyo efecto la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca ha establecido, para este día un servicio extraordinario de trenes, con parada en la Romería a fin de facilitar el traslado del gran número de romeros que suelen concurrir todos los años.

Por la mañana a las 11, se celebrará en la Iglesia parroquial misa solemne con sermón a cargo del Padre Cuaresmero. A las 4 de la tarde saldrán de la Casa Consistorial con dirección a la Romería, las Autoridades eclesiásticas y civiles y Jerarquías del Movimiento, precedidas de una banda de música; y a las 4'30, en el sitio acostumbrado, se celebrará un acostumbrado baile regional amenizado por dicha banda.

ZAPATOS BARATISIMOS

Para CABALLERO, piso suela desde 35 a 80 pesetas. En gran marcha nuestra famosa sección para SENORA de 12 y 20 pesetas. Grandes existencias para NIÑOS, desde el n.º 27 al 37, piso de SUELA.

CAIZADOS DADOS

La Dirección, ajena y disgustada por las interrupciones en el suministro de fluido eléctrico contratado, anuncia: Que los días de Concerto (domingos y miércoles, a las 12) raramente falta electricidad. Sea Concerto o visita ordinaria, faltando el alumbrado eléctrico será sustituido por el supletorio usual disponible.

El Delegado de Hacienda regresó de Madrid

Gestionó en la Corte diversos asuntos, entre ellos el del sanatorio Caubet

Regresó de su viaje a Madrid el Excmo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, nuestro distinguido amigo don Miguel Fons Massieu.

El señor Fons que marchó a la capital con objeto de gestionar diversos asuntos oficiales relacionados con su alto cargo e intereses de nuestra provincia, ha regresado muy satisfecho del resultado de sus gestiones realizadas en las diversas entrevistas que efectuó con distintas autoridades y altos jefes del Ministerio de Hacienda.

Interrogado sobre la constante preocupación que para él constituye la puesta en marcha del Sanatorio de Caubet, el señor Fons manifestó que se había ocupado, especialmente, de este asunto, tan importante, habiendo sacado buena impresión de las entrevistas que efectuó.

En el Colegio Oficial de Farmacéuticos

Conferencia por D. Antonio Rabassa Oliver

Han proseguido las conferencias organizadas como ampliación del curso para Inspectores farmacéuticos municipales.

La última, celebrada el sábado día 24 corrió a cargo del Licenciado en Ciencias Químicas y Farmacéutico en ejercicio don Antonio Rabassa Oliver.

La conferencia versó sobre Absorción y guerra química.

Expone que al multiplicarse el número de agresivos químicos tuvo que recurrirse para su inocuidad a las propiedades generales de la materia y el problema se desplazó a la Química pura a la Química Física.

Define la absorción y ejemplos conocidos desde antiguo y desde recientemente, teorías de la absorción y ecuaciones para su expresión y trazado de isoterma en los distintos casos posibles.

Absorbentes fáciles para el caso particular de máscaras antigas y materiales del país aptos para ello. Procesos de activación de carbón finalizando con su análisis por diferentes procedimientos, después de exponer las razones que lo hacen el material aconsejable.

Finaliza apuntando la mayor complejidad para la solución completa del fenómeno, pues por un lado los gases del aire u oxígeno de carbono escapan a la absorción y por otro los estomatocarios también.

Taurinas

No pensaba hacerse torero el gitano de Albaicín

Una figura reposada y tranquila, de faz morena y pelo enmarañado, con todo el sello de la más rancia estirpe gitana, era y es, la de Rafael de Albaicín. Uno y otro día los pinceles de Zuloaga iban recogiendo detalles de aquel con el que formaba el cuadro del Torero que su imaginación había soñado.

Rafael, mientras tanto, no era más que "un modelo" para aquel artista pintor. Y pasaron las fechas de aquel trabajo con la lentitud precisa para que el gran pintor acabara su obra maestra. Todo tiene su fin, y terminó ésta. El Albaicín permaneció unos momentos ante su retrato. Sintió entonces nacer en él, un deseo jamás sentido de ser torero. Pero no quería concebir el torero como una profesión cualquiera, sino como un arte más que agregar a sus vastos conocimientos en materia artística. Y así como toca el piano magníficamente, como se deja llevar prendido de las notas escritas por Chopin, por Wagner o Beethoven, así como lee los clásicos y se precia de alternar en las peñas literarias, con la autoridad que le proporcionan sus conocimientos, así interpreta y comprende el torero. El arte de torear en el Albaicín es algo nuevo, revolucionario. El Albaicín intenta introducir novedades en la Fiesta Nacional. Y al mismo tiempo que exhibe nuevos modelos en su vestimenta, quiere también implantar un nuevo estilo en el torero. Y así la personalidad del Albaicín, el torero gitano, se va adquiriendo relieve y así se va

CUEVAS DEL DRACH

La Dirección, ajena y disgustada por las interrupciones en el suministro de fluido eléctrico contratado, anuncia: Que los días de Concerto (domingos y miércoles, a las 12) raramente falta electricidad. Sea Concerto o visita ordinaria, faltando el alumbrado eléctrico será sustituido por el supletorio usual disponible.

INFORMACION LOCAL

Francisco Guardia, Tomás For teza, 73.

10 — de Agres para Arturo Peña.

11 — de María de la Salud para Pedro Palmer C. A. Marqués 82.

12 — de Pamplona para María Unzué, J. Villalonga, 58.

13 — de Gijón para Germán González, vapor Jacinto Verdaguier.

14 — de Barcelona Urgente Hotel Inglés.

15 — de Ciudadela para Juan Moll Marqués, Santa Clara, 12.

16 — de Garrucho para Pedro Soler Orozco, Honderos, 17.

17 — de Barcelona para María Miera Casanova, Lista de Correos.

18 — de Mahón Urgente Sebastián Prats, Pensión Bar.

19 — de Valencia para Avavetita Macho, Administración de Correos.

20 — de Pibesalbes para Manuel De Roque calle Cerdá 10 tercero.

53 camaradas del F. de J. de Mahón, en Palma

Se encuentran en Palma, procedentes de Mahón, cincuenta y tres camaradas del Frente de Juventudes de la isla de Menorca, quienes vienen a pasar estas fiestas en nuestra ciudad, visitando los lugares más pintorescos de nuestra isla.

Esta noche en el vapor correo regresarán a su destino de procedencia.

En las Miñonas

En el Oratorio del Asilo de las Miñonas se celebrarán los días 28, 29 y 30 solemnes Cuarentas Horas conforme el siguiente horario:

Día 28, a las 8 misa y a continuación exposición del Santísimo.

A las siete, rezo de Santísimo Rosario, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Los demás días como el anterior.

Biblioteca de la Caja de Pensiones de Muro

El día 17 del cte. se celebró solemnemente en la Biblioteca de la Caja de Pensiones que se encuentra instalada en Muro la fiesta del Libro.

Al acto asistieron el señor Alcalde don José Perelló, el Rdo. Cura Económico, don Juan Calatayud, el Cabo de la Guardia Civil Comandante del Puerto, don Guillermo Mascareño, el jefe Local de Falange don Jaime Riutort y los Maestros Nacionales señor Forteza, Nadal, Satañer, Gómez, Benito y Mulet acompañados de sus respectivos alumnos. Estaba también representada la Rda. Comunidad de Religiosas Franciscanas con un grupo de sus alumnas.

Le dirigieron la palabra el Delegado de la Sucursal de la Institución, señor Maimó, el Director de la Escuela Graduada, don Gaspar Forteza y finalmente el Rdo. don Juan Canals. Explicaron la significación del acto en bellos parlamentos y pusieron de manifiesto la gran obra benéfico-social y cultural que la Caja de Pensiones viene desarrollando desde su fundación.

Terminó el simpático acto con el reparto de 10 libretas de Ahorro a los 10 niños y niñas que con más asiduidad concurrieron a la sala de lectura durante el año y premiados con cuarenta otros 16.

Telegramas detenidos

- 1 — de Barcelona para P. San Francisco, 1.
- 2 — de Madrid para viuda de Carbonell, Lista de Correos.
- 3 — de Barcelona para Mende, Hotel Mediterráneo.
- 4 — de Barcelona para Pedro Mestre Femenias.
- 5 — de Ceuta para Manuel Naves Amete, calle Pino núm. 50 Santa Catalina.
- 6 — de Málaga para Antonio Reine Alvaro, Pensión 1.
- 7 — de Mahón para Juanita Baug, calle de Basques 5.
- 8 — de Valencia para Antonia Mengual, Soledad 3 Son Nadalet.
- 9 — de Ciudadela para

Telegramas detenidos

- 1 — de Barcelona para P. San Francisco, 1.
- 2 — de Madrid para viuda de Carbonell, Lista de Correos.
- 3 — de Barcelona para Mende, Hotel Mediterráneo.
- 4 — de Barcelona para Pedro Mestre Femenias.
- 5 — de Ceuta para Manuel Naves Amete, calle Pino núm. 50 Santa Catalina.
- 6 — de Málaga para Antonio Reine Alvaro, Pensión 1.
- 7 — de Mahón para Juanita Baug, calle de Basques 5.
- 8 — de Valencia para Antonia Mengual, Soledad 3 Son Nadalet.
- 9 — de Ciudadela para

discute, y así sus actuaciones apasionan, para al final aumentar el número de sus admiradores.

De si conseguirá implantar el sistema, discute y escribe toda la prensa de España. Lo cierto, lo seguro, lo innegable es que el Albaicín torea reposadamente, con su figura asentada por completo en la arena, como si sus movimientos fueran captados por la cámara lenta. Y este torero, esta forma de interpretar el sentido de la Fiesta Nacional, ha de cuajar necesariamente.

No hemos tenido la dicha de ver al Albaicín. Llega el domingo a nuestro caso. La afición era general y la minoría de románticos del torero — que también los hay en Mallorca — dirán luego su última palabra.

Teatrales PRINCIPAL "La Plasmatoria"

Después de la reposición de "El último mono", la bonita obra de Arniches, anoche se estrenó "La Plasmatoria". Una astracranada propia para el día de Inocentes. La disparatada farsa, bafa de las apariciones de la teosofía y espiritismo da lugar a una serie de escenas más o menos graciosas, ensarzadas con chistes de Muñoz Seca y su colaborador Pérez y Fernández cuando no aciertan.

Asistió numeroso público y, como iba dispuesto a reír en muchos momentos de buena fe, siguió la intención de los autores y rió aplaudiendo al final de los actos.

La interpretación subrayó el carácter de la obra.

LIRICO "La Dolorosa"

Con "La Dolorosa" debutó el tenor Rojals, que, por su voz bonita y cantar con intención, fué muy aplaudido, teniendo que repetir la romanza.

En dicha obra Teresita Silva estuvo muy graciosa y, como tiene bonita voz y canta bien, fué muy aplaudida.

"La Revoltosa" tuvo una interpretación, bien ajustada.

El Dr. Juan Alzina y Melis

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES. — Visitará en Palma los días 28 y 29 de Abril, mañana y tarde, de 9 a 11 y de 3 a 5, en el consultorio del Dr. Solivellas: San Felio, 9

El Ciclo de conferencias sobre el Siglo de Oro terminará en el próximo mes de mayo

Durante el presente curso, la asociación de estudiantes universitarios ha ido ofreciendo a los mallorquinos amantes del estudio de nuestra gloriosa historia nacional, la ocasión para ir desentrañando el sentido de su época más álgida y avizorando nuevos e interesantes detalles característicos para añadir al concepto que tuvieron formado del tradicional español.

Con la organización del ciclo de conferencias sobre el Siglo de Oro español, cumple el S.E.U. la función divulgadora que le compete por su clara raíz universitaria, convocando en torno a su obra cultural a cuantos quieran perfeccionar su formación intelectual o brindar sus conocimientos y sus investigaciones para ayudar al esclarecimiento de la verdad histórica.

Empezó el ciclo con un estudio de la personalidad y la obra de los forjadores de la unidad hispana, los Reyes Católicos. Continuó luego con la explanación de la poesía mística, simbolizada en San Juan de la Cruz y del descubrimiento de América como expresión del sentido de expansión espiritual. Últimamente la figura noble y guerrera del Gran Capitán fué expuesta como personificación del renacimiento espíritu militar de España.

Ahora, el próximo jueves, como de costumbre, en el "Salón Mallorca" será estudiada la gran figura del Emperador Carlos, el de España y V de Alemania, como expresión del anhelo universalista del Imperio Español. Esta conferencia correrá a cargo del Abogado don Jorge Andreu Alcover.

El próximo mes de Mayo terminará el ciclo, con las dos últimas conferencias. El Rdo. Sr. don Sebastián Gayá, Catedrático del Seminario, explicará el tema "Felipe II o el sentido católico del Imperio" y el Catedrático del Instituto don José Font Trias hablará sobre "La cultura clásica como floración poética del Imperio".

De esta forma, el ciclo divulgador universitario habrá apuntado a los principales vértices de la Edad Imperial.

NOTAS DE SOCIEDAD

Bodas

Ayer en la Capilla de San Bernardo de la Catedral Basílica, artísticamente adornada, se celebró el enlace matrimonial de la bella y distinguida Srta. Catalina Riera Calafel con el joven Maestro Nacional don Bartolomé Vidal Riera, bendiciendo la unión el Rdo. Cura Económico don Bartolomé Martorell Roca.

Apadrinaron al contravente su hermana doña María Vidal, propietaria, y a la contravente don Ramón Morera, Director del Banco Hispano Colonial.

Firmaron el acta como testigos don Mateo Vidal, Secretario del Ayuntamiento de María de la Salud, y don Antonio Gil, Maestro Nacional de Estalenchs.

Por la noche la novel pareja salió para la Península vía Barcelona, para visitar algunas capitales de España. Luego fijarán su residencia en Castellón.

En el altar de la Inmaculada de la Catedral tuvo lugar el enlace de la bella señorita doña María Ramón Gilet con el joven industrial de Calviá don Antonio Ouetglas Lladó. Bendijo la unión el Rdo. señor don José Cortés, apadrinando a los contrayentes el abogado don Antonio Obrador Rotger y doña María Rosa Pizá de Crespiñ. Actuaron de testigos por parte del novio don José Sans Roca y don Gabriel Bosch Ouetglas y por la novia don Pedro Crespiñ y Cánaves y don Jaime Moranta Nadal.

La pareja, a la que deseamos incontables días de felicidad, salió para diferentes puntos de la Península.

De viaje

Salieron para Barcelona en la motonave Ciudad de Mahón don Francisco Samper con su esposa, doña Joaquina Gorina, y su hija Julia; el Dr. don Guis Mayoral Andrea y don Juan Miguel García.

Después de unos días de estancia en nuestra ciudad, en viaje de prácticas, aver salieron para Valencia y Madrid los alumnos del quinto curso de la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid acompañados del Profesor de dicho centro don Edmundo García Orozco.

Procedente de Hamburgo, llegó anteayer el joven médico don Juan Juaneda Rover, a quien el Fuhrer le ha otorgado la intención de los autores y rió aplaudiendo al final de los actos.

La interpretación subrayó el carácter de la obra.

LIRICO "La Dolorosa"

Con "La Dolorosa" debutó el tenor Rojals, que, por su voz bonita y cantar con intención, fué muy aplaudido, teniendo que repetir la romanza.

En dicha obra Teresita Silva estuvo muy graciosa y, como tiene bonita voz y canta bien, fué muy aplaudida.

"La Revoltosa" tuvo una interpretación, bien ajustada.

Primer Comunion

Ayer en la capilla de la Inmaculada Concepción (Ensanche), hizo su primera Comunion la encantadora niña Antonietta Ferrer Rosselló.

Nuestra enhorabuena a la novel comulgante y a sus padres don Rafael y doña Francisca.

Nacimiento

Con el nacimiento de un niño, su hijo primogénito, han visto aumentado su hogar don Gabriel Verger, médico de San Juan, y doña Catalina Sánchez. Les felicitamos.

En Alcudia fué inaugurada ayer una sucursal de la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros."

Ayer fué inaugurada en Alcudia la nueva sucursal que la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros" ha montado en dicha villa. En ella se podrán realizar todas las operaciones que las numerosas sucursales que dicha entidad tiene establecidas en la isla, vienen desarrollando.

Al acto de la inauguración asistieron las autoridades y jerarquías locales y numeroso público.

BOMBAS

con o sin motores eléctricos. Transformadores. E.L.U. — Maquina Eléctrica. S. L. Teléfono 23; Durango — BILBAO.

Cultive su cabello

para que tenga raíces fuertes y sanas con el Tesoro del cabello **HAMON** plantas vitalizadoras del cabello que detienen su caída, estimulan su crecimiento y suprimen la caspa y la grasa.

BOLSA una peseta, C.A.J.A. 530. En Palma, Perfumerías: ESCALAS, c. Jaime II; LA CENTRAL, c. Monjas, etc.

El centenario del alfabeto Morse

En los tambores empleados por los salvajes de las selvas vírgenes de África se encuentran los precursores de aquel alfabeto

La introducción de los semáforos

Berlín. — ¿Quién no conoce el alfabeto Morse con el cual se expiden hoy todos los telegramas? Punto, línea, punto; en este sencillísimo sistema se basa hace ya un siglo la transmisión telegráfica de las noticias. En efecto, a cien años se remonta esta genial invención debida al norteamericano Morse.

Hoy con las ondas hertzianas estamos en condiciones de hacer recorrer a nuestras palabras en un segundo siete veces la circunferencia de la tierra. Pero hace un siglo se estaba bien distante de este progreso. En el curso de los últimos cien años ha sufrido precisamente la técnica de la transmisión de noticias perfeccionamientos extraordinarios alcanzando un grado de velocidad que nuestros abuelos no soñaban siquiera.

El emperador romano que quería enviar un mensaje urgente a sus cohortes en España, el Asia Menor, Alemania o la Galia tenía que servirse de estafetas. En las buenas carreteras romanas las noticias que pasaban de estafeta en estafeta podían salvar una distancia de 120 millas por día, es decir, 180 kilómetros. Julio César cubrió el mismo la distancia de Roma al Pódeno, es decir 1.200 kms. en cifras redondas en ocho días. Los caballos de las postas imperiales eran buenos trotadores. A cambio de tan excelentes servicios el Director de las postas romanas recibía un estipendio de 120 mil sextercios al año, suma idéntica al coste de 1500 metros aproximadamente de carreteras construidos a cargo del Estado.

Y, sin embargo, más avanzados todavía que los antiguos romanos en la técnica de las noticias eran ¡cosa extraña! los salvajes de las selvas vírgenes de África. En efecto, estos usaban y usan todavía la transmisión sonora de señales por medio de tambores. Estos tambores están hechos generalmente con troncos de árboles huecos y de una longitud de un metro noventa, provistos de una o dos hendiduras longitudinales. El sonido de estos tambores se oye hasta a 90 kilómetros de distancia. El ritmo y la tonalidad de los sonidos así transmitidos forman una especie de alfabeto Morse, nos puesto de letras sino de palabras. Para darse una idea de la velocidad con que las tribus africanas pueden transmitir las noticias por este procedimiento basta el siguiente episodio: en una ocasión desembarcó en la costa occidental de África un contingente de tropas blancas y dos horas más tarde había llegado a las tribus de la costa oriente.

El "Boletín Oficial del Estado"

Madrid.—El Boletín Oficial del Estado dispone: JUSTICIA.—Se nombra Registrador de la Propiedad de Fonsagrada a don Juan Molina Juyol, que servía en San Sebastián de la Gomera. EDUCACION NACIONAL.—Se concede una subvención y autorización para organizar un curso teórico práctico sobre profilaxis del tracoma y enfermedades oculares de niños, que se celebrará en Sevilla.

Descarrila un mercancías

Sin desgracias personales

Alcázar de San Juan.—A las veintidós horas de anoche ha descarrilado el tren de mercancías ascendente, número 1419 en el kilómetro 268 de la línea general de Andalucía. No hay que lamentar desgracias personales, habiendo quedado interceptada la vía por lo que todos los trenes de viajeros quedaron detenidos en las estaciones inmediatas hasta esta mañana a las 11 en, que se ha reanudado la circulación.

LA NIÑA

Catalina Verd Pujadas

ALLECIDO A LA EDAD DE 12 AÑOS, DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

A. E. R. I. P. A.

Los abigodios padres, don Juan Verd Pereyra y doña Magdalena Pujadas Colom, abuela, tios, primos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos de la desgracia, les ruegan asistan al rosario y a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar hoy a las 8:30 y a las 9, respectivamente, y al funeral que se celebrará mañana, miércoles, a las 10, en la parroquia iglesia de Cristo (Vertero), por lo que recibirán especial favor. Base mortuoria: Aragón, 398.

No se invita particularmente

Cómo se inventó el sistema de fotografía en color

Las primeras fotografías de esta clase se hicieron en 1936 al celebrarse en Berlín los Juegos Olímpicos

Berlín. — Ha pasado ya un centenar de años desde el día en que la imagen resultante de la cámara oscura pudo fijarse definitivamente por medio de reactivos químicos. Durante aquel período de tiempo en el cual el objetivo y la placa fotográfica iniciaban su campaña contra el lápiz del dibujante y el pincel del pintor, muy pocos se dieron cuenta de que mientras en la cámara oscura la imagen resultaba coloreada, la placa y el papel fotográfico no podían pasar del blanco y del negro y de los semitonos correspondientes. Sólo los inventores de la fotografía sabían que el bromuro de plata, extendido sobre la placa o sobre el papel en forma de un estrato sutilísimo, se ennegrecía a la acción de la luz y que no siempre este fenómeno se verificaba en presencia de los distintos colores del prisma.

Se observaba, por ejemplo, que los tonos azules resultaban demasiado claros y que los esfumados del amarillo estaban muy cargados. Cuando después de unos 30 años se logró vencer también estas dificultades, la fotografía en colores estaba muy lejos de su fecha de nacimiento, pero había sin embargo tenues atisbos que permitían futuras esperanzas. En aquella época de investigaciones más bien empíricas, los inventores de todo el mundo en vista de que la química fotográfica había llevado ya a cabo todas sus investigaciones, pensaron volver su atención a otro importante ramo de la ciencia, esto es a la física.

Ya se sabía que la física había logrado hacia tiempo refractar los rayos luminosos descomponiéndolos en sus elementos esenciales y no quedaba pues más que combinar el sistema químico con el óptico y recurrir al uso de los filtros, de los prismas de refracción, de los objetivos, etc.

En un espacio de tiempo relativamente breve, se hicieron las primeras proyecciones en color, pero el sistema era tan compli-

cado que se hizo necesario volver sobre los propios pasos hacia la ciencia fundamental de la fotografía.

El principio sobre el cual se basaron las sucesivas investigaciones partía del punto de vista de que si era posible obtener por medio de baños especiales precipitados de plata metálica, también sería precipitar materias colorantes. Los diferentes laboratorios y los químicos se pusieron en contacto entre sí y se llegó a la conclusión de que para resolver el problema de la

Empresarios

La Ley de colocación obrera le exige que contrae sus obreros por intermedio de la oficina de colocación, castigando el incumplimiento con multa de 25 a 500 pesetas.

Obrero: Exigiendo que tus contrataciones se efectúen por intermedio de la oficina de colocación, prontamente notarás los efectos beneficiosos.

fotografía en colores, había que fabricar un tipo de película o de placa con un estrato de emulsión tal que colocada en un baño o en sucesivos baños de desarrollo tenía que dar una imagen coloreada. La luz recogida en el aparato de toma de vistas debía ser descompuesta a su vez en tres colores fundamentales: azul, verde y rojo.

El tipo de película obtuvo así tres estratos diferentes que debían reaccionar en presencia de las tres tintas fundamentales exigidas. Después de algunos años de intensas investigaciones y de laboriosos experimentos, la fotografía en colores, basada sobre procedimientos químicos, es decir, sin la ayuda de filtros que absorbían gran parte de la luz, era un hecho y apareció bajo el nombre de "Agfa Color".

En 1936, cuando se celebraban en Berlín los Juegos Olímpicos, se hicieron las primeras fotografías en color. Cinco años después el sistema alemán Agfa-color hizo su aparición en las pantallas cinematográficas de Alemania, lográndose a producir el llamado negativo complementario que permite la impresión de un número indefinido de copias y un sistema de desarrollo prácticamente semejante al adoptado para el blanco y el negro. La única diferencia sustancial es que en lugar de la inversión del blanco en negro hay que obtener la inversión de las tres tintas fundamentales. El negativo del rojo es el verde azulado, el del azul es amarillo y el verde se transforma en color púrpura.

Ayuntamiento de Palma

SUBASTA SUMINISTRO MATERIALES PARA OBRAS. Sucinto extracto de las condiciones reguladoras de la contrata cuyo anuncio se publica en el Boletín Oficial de la provincia número 11915 de fecha 15 de los corrientes.

La subasta y apertura de pliegos se verificará en el Salón de Sesiones del Excmo. Ayuntamiento el día siguiente a la terminación del plazo de veinte días, que se fija para presentar proposiciones, a partir del inmediato a la publicación de este anuncio en el BOLETIN OFICIAL de esta provincia, y a la hora doce, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde o Teniente en quien delegue y con la asistencia de otro miembro de la Corporación Municipal, autorizando el acto el Notario que por turno le corresponda.

El tipo de subasta, en baja, es de CIENTO CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS (145.000). El depósito provisional que deberán constituir previamente los licitadores, es de DOS MIL NOVECIENTAS PESETAS (2.900) y la fianza definitiva, con que el adjudicatario asegurará el cumplimiento de las condiciones de la contrata, será de CINCO MIL OCHO CIENTAS PESETAS (5.800).

Los pliegos de proposición se presentarán en la Secretaría Municipal del Ayuntamiento, durante las horas de diez (10) a doce (12), hasta el día anterior al señalado para la subasta.

Mensualmente se hará la liquidación de los materiales entregados y recibidos que serán valorados al precio unitario de esta subasta o al de encargo, con las modificaciones que señalan las condiciones del Arquitecto.

La presentación de pliegos termina el día 12 de mayo próximo.

El expediente está de manifiesto en el Negociado de Obras y Reforma Interior de la Secretaría municipal de esta Corporación. Palma, 17 de Abril de 1945.—El Alcalde, Jorge Dezcallar.

Las maravillas de la radio en la seguridad de vuelo

En qué consiste el llamado «radiofaro»

Los ingeniosos dispositivos permiten los aterrizajes «ciegos» con la máxima regularidad

Berlín. — El problema de la seguridad del vuelo ha preocupado durante muchos años a los técnicos aeronáuticos, pero ahora puede decirse que se ha resuelto satisfactoriamente en todos sus múltiples aspectos. Una de las mayores conquistas ha sido indudablemente la realizada contra el "enemigo número uno" de la aviación: la niebla. Mientras que el problema del vuelo sin visibilidad no ha ofrecido excesivas dificultades, el del aterrizaje a ciegas ha sido difícilísimo de resolver. Hoy, sin embargo, los aparatos provistos de las necesarias instalaciones y de pilotos expertos, pueden realizar con perfecta regularidad esta difícil maniobra y los accidentes antes tan numerosos, son cada vez más raros.

Ni aun la niebla más densa puede impedir a las radiaciones transmitidas por una antena apropiada llegar a los aparatos receptores instalados a bordo y guiar con seguridad al aparato en la última fase de su vuelo lo mismo que hace un faro con las naves que van a entrar en un puerto en pésimas condiciones de visibilidad en la noche oscura. Por esta semejanza con los faros propiamente dichos, la instalación se ha llamado "radiofaro".

Este consta generalmente de una antena central transmisora y de dos laterales llamadas "reflectores", las cuales permiten al piloto comprobar si se aleja de la ruta normal indicada por el radiofaro. Pero no basta señalar al aparato en vuelo la justa dirección del aterrizaje, sino que hay que acompañarle después en la difícil maniobra del aterrizaje haciendo que toque verdaderamente tierra en el campo, en la zona más indicada, puesto que en tiempos normales el tráfico de un aeródromo de cierta importancia es intensísimo y comparable también en esto al de un puerto de mar.

Para guiar pues el aparato hasta el momento en que empieza a rodar sobre el prado del aeródromo, se ha recurrido a otro fenómeno característico de la irradiación de las ondas ultracortas de las antenas. Se sabe, en efecto, que las irradiaciones por reflexión del suelo asumen la forma de curvas de igual intensidad. Las más bajas siguen durante poco tiempo la superficie del suelo y luego se

curvan hacia lo alto para volver al transmisor. Como las curvas más bajas corresponden en suficiente exactitud a la trayectoria normal de aterrizaje de los aeroplanos, estos pueden aterrizar fácilmente siguiendo una curva de igual intensidad de recepción.

En las instalaciones modernas y sobre todo en las de la Telefunken, se dan también al piloto previas señales de aviso. La primera es una distancia determinada del aeropuerto (a 3 kilómetros generalmente) y la segunda en el límite de entrada del aeródromo (a 300 m. de la periferia). No hay que decir que los aparatos pueden maniobrar tantas veces como las exigencias del tráfico lo impongan. En este caso a todo aparato se le asigna una cuota que debe mantener hasta que el espacio esté libre para el aterrizaje. Todos estos ingeniosos dispositivos permiten los aterrizajes "ciegos" con la máxima regularidad y constituyen un factor de seguridad para el vuelo sin visibilidad que ha perdido así gran parte del temido peligro.

Deportivas

El "S.S. del Puerto", campeón de "grupos de empresa"

El equipo "S. S. del Puerto" campeón, al vencer al de "Talleres de Aviación" por 5-0

Del resultado de este encuentro tenía que salir el campeón de los "Grupos de Empresa" de "Educación y Descanso" y ello motivó fuera nutrida la concurrencia que acudió el sábado al campo de "Son Vallori". El resultado dice claramente lo que fue el partido; los del Puerto dominaron casi todo el tiempo.

El arbitraje del señor Gelabert fue bueno.

Los equipos se alinearon así: "S. S. DEL PUERTO": Tomás; Adrover, Acabayor; Cunill N. Cunill, P. Gaiando; Vázquez Pou, Prats, Vilanova y Rogert. "TALLERES AVIACION" de Son Bonet: Diego; Bibiloni; Gelabert; Pérez, Galera, Crespi; Valcaneras, Lázaro, González, Oliver y Huete.

PING-PONG

Calendario del Campeonato para caballeros

27 abril—martes
Bosch-La Fuente, contra Vives Bennasar.
Alcina-Covas, contra Bauzá Garau.
Marqués Aguiló, contra Moragues-Moragues.
Marroig Sastre, contra Heredero Mulet.

28 abril—miércoles
Bauzá-Garau, contra Marqués-Aguiló.
Vives-Bennasar, contra Marroig-Sastre.
Bosch-La Fuente, contra Alcina-Covas.
Moragues-Moragues, contra Marroig Sastre.

29 abril—jueves
Bauzá Garau, contra Bosch-La Fuente.
Marqués Aguiló, contra Alcina-Covas.
Moragues-Moragues, contra Werner-Gracia.
Vives-Bennasar, contra Heredero-Mulet.

30 abril—viernes
Werner-Gracia, contra Bauzá-Garau.
Heredero Mulet, contra Bosch-La Fuente.
Moragues-Moragues, contra Alcina-Covas.
Marqués-Aguiló, contra Marroig, Sastre.

1 mayo—sábado
Moragues-Moragues, contra Bauzá-Garau.
Marqués-Aguiló, contra Werner-Gracia.
Alcina-Covas, contra Marroig-Sastre.
Alcina-Covas, contra Heredero-Mulet.

3 mayo—lunes
Vives-Bennasar, contra Werner-Gracia.
Bauzá Garau, contra Heredero-Mulet.
Moragues - Moragues, contra Bosch-La Fuente.
Marroig-Sastre, contra Werner-Gracia.

Llegan a Italia prisioneros repatriados

Roma.—Han llegado al puerto de Bari, a bordo de los buques hospitalarios "Gradisca" y "Argentina", 1.200 prisioneros de guerra italianos heridos o enfermos graves, que fueron canjeados por prisioneros británicos.

El representante del partido nacional fascista y las autoridades municipales fueron los primeros en trasladar a los repatriados el saludo del pueblo italiano.

Fraternidad búlgaro-húngara

El paralelismo de la evolución de las dos naciones

Sofía.—El Ministro búlgaro de Comercio, Zaharieff, ha dado una comida en honor de su colega húngaro de Transportes y Comercio Ysindely.

A los brindis Zaharieff subrayó el paralelismo de la evolución de las dos naciones, consecuencia de su parentesco racial y de la comunidad de sus destinos.

Hoy, dijo, luchan ambas por conseguir el lugar que les corresponde en Europa.

El Ministro húngaro declaró, en contestación, que su visita a Sofía deja cumplido uno de sus deseos más antiguos.

Expuso su satisfacción por el impulso económico búlgaro e hizo resaltar que a pesar de la guerra los intercambios comerciales entre Bulgaria y Hungría han aumentado lo que se explica por la confianza recíproca de las dos naciones.

Hungría, afirmó, tratará de desarrollar en todo lo posible tan ventajosa evolución, ya que es en interés de ambos países crear mercados estables para el tiempo de paz.

La División Azul

EMILIO TEJERO ¡PRESENTE! Ferrol del Caudillo.—Ha caído en Rusia, en lucha contra el comunismo, el alférez de la gloriosa División Azul camarada Emilio Tejero López.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata y papeles de empeño.—C. Vidriera, 27 entl.; de 10 a 1 y de 4 a 6

Aumenta en Estocolmo

la impresión de que es inminente la ruptura de relaciones entre Estados Unidos y Finlandia

Buenos Aires. — Telegramas recibidos de Estocolmo dicen que aumenta allí la impresión de que es inminente la ruptura de relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y Finlandia.

En la Legación de Norteamérica en Helsinki han quedado únicamente el Encargado de Negocios, Clintock; dos escribientes y algunos servidores finlandeses.

La señora de Clintock y el encargado del servicio de citta han llegado a Estocolmo.

Una información de los periódicos argentinos

Buenos Aires. — Los periódicos argentinos publican noticias de Suecia anunciando que en Helsinki ha causado estupor la rápida salida para Estocolmo del personal de la Legación norteamericana en Finlandia.

El Ministro norteamericano en Helsinki se hallaba desde hace algún tiempo en Washington, en consulta permanente con el departamento de Estado de Norteamérica.

Este departamento dió al personal de su Legación en Finlandia un plazo de 48 horas para abandonar la capital finlandesa y dirigirse a la capital de Finlandia.

En los medios suecos se atribuye esta decisión a la respuesta que dió el Gobierno finlandés a la insinuación norteamericana, que se ofrecía como mediador en las negociaciones de paz entre Finlandia y la URSS.

Estas negociaciones, según el plan norteamericano, habían de ser solicitadas por Finlandia.

Parece que estagos tión fué hecha hace tres semanas.

El Gobierno finlandés contestó a la insinuación estadounidense que Finlandia realiza exclusivamente una guerra defensiva.

Además, reiteró sus deseos de mantener relaciones diplomáticas con los Estados Unidos.

EFE

Fuerzas chinas y japonesas están librando furiosa batalla

El Ministro japonés de Negocios Extranjeros llegó a Penang

Londres. — Se ha facilitado un comunicado del Gobierno del Mariscal Chang-Kai-Shek en el que se dice:

"Fuerzas chinas y japonesas están librando una furiosa batalla en las montañas de Taihang-shan.

La lucha se sostiene entre Shansi y Honan.

Hay grandes pérdidas por ambas partes.

Los japoneses lanzan ataques desde el O. y desde el E., que desarrollan varias columnas apoyadas por numerosos aviones.

También se señalan combates en la provincia de Chekinang."

EL MINISTRO NIPON DE NEGOCIOS EXTRANJEROS

Shonan (Singapur). — Ha llegado a Penang el Ministro de Negocios Extranjeros del Japón, Aoki.

Procede de esta ciudad.

EL REPRESENTANTE DE ROOSEVELT EN LA INDIA EMPRENDE EL REGRESO

Washington. — Los periódicos anuncian que el representante especial del Presidente Roosevelt en la India, Phillips, ha emprendido el regreso a los Estados Unidos.

Mr. Phillips ha declarado en Nueva Delhi que las autoridades británicas le habían negado el permiso para visitar al mahatma Gandhi y al Pandit Nehru.

EFE

La revista "Vosotras" se adhiere a la idea de declarar cuna de la Hispanidad a Madrigal de las Altas Torres

Buenos Aires. — La popular y difundida revista "Vosotras", destinada a la mujer, se adhiere a la iniciativa lanzada desde Avila para que se declare cuna de la Hispanidad a Madrigal de las Altas Torres, donde nació Isabel la Católica.

EFE

Ricardo Law, delegado británico en la Conferencia de la alimentación que se celebrará en EE.UU.

Londres. — El Subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros Ricardo Law ha sido nombrado delegado británico en la Conferencia que celebrarán las naciones unidas para tratar de los problemas de la alimentación en la post guerra.

La conferencia tendrá lugar en Hot Springs (Norteamérica). Comenzará el próximo día 18 de mayo.

EFE

Lavastre, desposeído de la nacionalidad francesa por el Gobierno de Vichy

Vichy. — El ex-Cónsul francés en Tángier M. Lavastre ha sido desposeído de la nacionalidad francesa. Ha tomado tal decisión el Gobierno de Vichy.

EFE

El santo y el sabio

Nuevos datos históricos sobre las relaciones entre Galileo y San José de Calasanz y los escolapios

La influencia del fundador de las Escuelas Pías en la vida del célebre astrónomo y matemático

El centenario de Galileo trajo al plano de la actualidad algunos de sus más destacados amigos. Entre ellos está nuestro santo pedagogo, el fundador de las escuelas pías, San José de Calasanz.

Esta amistad entre el gran sabio y el modesto sacerdote español se inició al decir de los biógrafos, "por la gran afición que tenía el santo a los estudios científicos, sobre todo a las matemáticas". No obstante, en el corazón del apóstol de los niños se sobreponía al amor de la Ciencia el amor a su prójimo; aquel prójimo que pululaba por los barrios bajos y suburbios de Roma haciendo su primer aprendizaje de la vida "en el arroyo".

Aunque su apostolado tenía que ser el de todo educador cristiano, es indudable que la fascinación de la ciencia le daba un matiz particular, como el apóstolado de San Juan Bosco tuvo el del trabajo profesional. Así fundó las primeras escuelas populares gartuitas; deber de caridad que después los Estados modernos transformaron en deber político.

Las relaciones entre Galileo y los Escolapios

Ahora, pues, salen a relucir con nuevos datos históricos las relaciones entre Galileo y los Escolapios de su época y en especial, claro está, el insigne fundador.

La escena culminante de esta convivencia entre el saber del físico y la virtud del Santo, ha sido fijada por el pincel de Cantagalli, en el cuadro famoso de la "Galería del Instituto de Bellas Artes de Sierra".

Un padre escolapio va copiando aquellas ideas, sales de la ciencia moderna que salen de los labios del sabio ciego. Cual otro Milton, el genio de Galileo ve en la luz invisible de su pensamiento a aquellas imágenes que le representaban las grandes leyes del universo material, pero Milton el excelso poeta puritano no inventó nada ni descubrió nada; Galileo, molesto dolorosamente por sacerdotes incomprensivos, conservó toda la grandeza y humildad de su fe católica; lo cual no le impidió ser uno de los más ilustres fundadores de las ciencias experimentales.

Ahora empiezan a descubrirse los "agentes humanos" de este interesante fenómeno religioso. En primer lugar aquella hija monja, víctima expiatoria y propiciatoria de los pecados del hombre y de los posibles extravíos del sabio.

Lo que cuenta el padre Picanoy

En segundo término están el santo aragonés y sus hijos, los padres Escolapios. El padre Picanoy

archivero y director de las publicaciones de la Orden en Roma, acaba de historiar esta amistad providencial entre un hombre que era todo fe religiosa y caridad incansable y otro hombre que era todo curiosidad intelectual y experiencia científica.

Se comprende que sus descubrimientos, y sobre todo algunas de sus hipótesis derivadas de ciertos pasajes de la Biblia, vinieran a perturbar el sistema del Universo, tal como se lo representaba una ciencia crédula y débil.

pero allí estaba la fe para sostenerle en sus luchas y en sus dudas; que no eran por cierto menos angustiosas en su propio espíritu.

A Galileo se le hicieron profundamente simpáticos los nuevos religiosos establecidos en Florencia. También ellos sentían una singular atracción por el estudio de las ciencias, en especial de las matemáticas. Hasta los hermanos "obreros" que debían enseñar a escribir y contar a los niños de la calle, tenían una especie de manía por tales estudios.

En efecto, el primero en inclinarse a él fué el hermano Michelini "maestro de escritura y ábaco" en la primera escuela que abrió en Florencia el año 1630. El fundador mandó que se dieran "las gracias oficialmente" a Galileo por la protección y benevolencia que había dispensado a los escolapios.

San José de Calasanz y Galileo

El hermano Michelini se hacía cada vez más simpático al genio matemático, que estimulaba intensamente las aficiones de su buen hermano, por otra parte, continuado Galileo en la villa de Arcetri, llamada "Il Gioiello" la joya, los escolapios venían a hacerle compañía y él se entretenía instruyéndolos. Pero el padre general, o sea el fundador, no permitió que se entregaran a tales estudios más de dos, aunque el hermano había reunido ocho que manifestaban decidida vocación para ellos, en una escuela propiamente de matemáticas, organizada por él mismo. Bajo tales influencias y con el prestigio que pronto adquirieron los escolapios en la enseñanza de las ciencias, el padre Apa pudo fundar una "escuela de nobles". A ello se opuso, durante mucho tiempo, el fundador, que no admitía distinciones entre los alumnos, sino las que se basaban en los criterios didácticos de la enseñanza. La nobleza florentina exigía empero una escuela especial para los suyos y el santo educador tuvo que transigir.

Entretanto, los padres más instruidos se iban haciendo cada día más amigos de Galileo. El padre Seltimii le hizo de secretario durante su ceguera; otros recibieron el mote de "galileístas".

El padre Picanoy nos cuenta, con los documentos a la vista, los disgustos que estas predilecciones produjeron en la naciente Orden galileística.

Consecuencias de la influencia de Galileo

La ciencia "infla", advierte San Pablo. Algunos de los hermanos obreros, envalentonados con sus conocimientos fisicomatemáticos pidieron ser ordenados sacerdotes buscando apoyo para su pretensión en influencias extrañas a la Orden. Otros hermanos sintieron envidia y pedían la misma distinción. Uno de los padres denunció al Santo Oficio a los "galileístas"; esto trajo tales perturbaciones, que a poco echan por tierra la misma Orden. Sin embargo, como era obra de Dios se salvó del peligro, que sólo sirvió para que floreciera más vigorosa produciendo pacíficamente hombres eminentes en tales disciplinas.

La influencia de Galileo en la fundación del colegio de Florencia y en el rumbo de sus estudios, fué duradera y todavía se manifiesta en el Observatorio Ximeniano, donde sabios de renombre mundial, como el padre Basanti y el padre Alfani, han seguido e ilustrado las tradiciones científicas de los primeros escolapios florentinos.

Por otra parte, la santa influencia de San José de Calasanz y de sus hijos en la vida del célebre astrónomo, físico y matemático, ha sido también definitiva en la vida espiritual del genio atormentado. Así el apóstol de la instrucción de los hijos del pueblo, encontró una alma gemela en el heraldo de la instrucción superior para los talentos del mundo. El amor de la ciencia los aproximó y el amor de Dios los hizo íntimos amigos.

Con evidente beneficio para el sabio, atormentado y perseguido por su propio saber; que halló en el santo un consolador y un guía. Dios lo dispuso así a fin de que su privilegiado espíritu no se perdiese en los pavorosos e inextricables arcanos del Universo.

Manuel Graña

(Continúa en la página tercera)

DEPORTIVAS

El Atlético Baleares y el Manacor iniciaron victoriosamente su actuación en la Liga

Por 6 a 0 y 5 a 2 vencieron ayer en sus respectivos partidos con Gimnástica y al España

El Alcázar fué vencido por el Antoniana

En "Son Canals" dió comienzo ayer tarde la "Liga Mallorquina". Fué una lástima lo que se puso de relieve — el escaso interés de la competición iniciada —, pues los clubs que en la misma toman parte necesitan una ayuda y un calor que haga posible puedan seguir desenvolviéndose con un mínimo de holgura.

Los blanquiazules, que resultaron vencedores por 6-0, no jugaron un mal partido. Lo que pasó es que su faena quedó deslucida por la pobre resistencia que les opusieron los gimnásticos felagineses.

"At. Baleares": Alzamora; Gari, Gil; Jaume, Reus; Matas; Rodríguez, Ferrer, R'era, Homar y Lladó.

"Gimnástica": Forteza; Mová, Barceló; Llinás, Ramón, Sanchiz; Palou, Vicens, Berto, Nieto y Saiz.

Cuatro tantos fueron marcados en el primer tiempo y dos en el segundo. Y los marcadores fueron Homar (4), Rodríguez y Ferrer.

Arbitró bien Juan Llinás. En Manacor, el equipo titular enfrentóse con el "España" de Lluçmayor.

A las órdenes de Fuster formaron así los equipos: "Manacor": Ferrer; Riera, Vallvé; Monserrat, Urrea, Colomer; Fullana, J. Pons, Marcos, P. Pons y Valero.

"España": Cañellas; Garau, Lage; Ramis, Gordiola, Oliver; Clar, Escarrer, Arnau, Grande y Salvá.

Vencieron, merecida y ampliamente, por 5-2, los manacorenses, que jugaron excelente partido.

Marcaron los tantos: por los vencedores, Monserrat, Fullana, Pons (J. y P.) y Valero; y por los vencidos, Clar y Arnau.

Comenzó también el torneo liguero en Segunda División. El "Alcázar", en su terreno, fué vencido por el "Antoniana" por 4-2.

Los otros resultados fueron: Pollensa, 2 — Sóller, 1. Alaró, 1 — Porreras, 1. El Nacional-Llosetense fué suspendido.

Una prueba de dos horas "a la americana" valió el triunfo a la pareja Salom-Planas, con 25 puntos. Destacó la combatividad de Timoner-Coll.

La clasificación fué: Salom-Planas, 25 puntos. Martorell, 14, a 2 v. Timoner-Coll, 7 a 2 v. Salvá-Palmer, 13, a 3 v. Mesquida-Riutord, 4, a 3 v. Serra-Gelabert, 3, a 3 v.

Y en otra prueba (el domingo) individual, venció Salom, quedando así la clasificación: Salom 41 puntos. Salvá 40 (a 1 v.). Planas 39 (a 1 v.). Martorell, 36 (a 1 v.). Palmer, 33 (a 1 v.).

La reunión resultó espléndida.

Las parejas mallorquinas serán las mismas

Y se confirma la inclusión de Carretero

Se confirma lo que ayer apuntamos con relación a la "americana" revancha del próximo jueves: las parejas mallorquinas serán las mismas que tan brava pelea hicieron el día 10. Y en las peninsulares, Fombellida, no renuncio aun del todo de su zefecón gripal, será sustituido por el madrileño Vicente Carretero.

Mañana pegarán los peninsulares.

URGENTE VENDER coche cuatro plazas, sedán, 7 H.P. — Informes: Héroes Manacor, 149.

El equipo del "Frente de Juventudes" ha triunfado en Almería

Se ha clasificado finalista para el Campeonato de España

Almería. — Se ha celebrado la eliminatoria, correspondiente al Campeonato de España de Gimnasia del "Frente de Juventudes", que ha valido magnífico triunfo al equipo representante de Baleares frente a los de siete provincias más. La final se celebrará el próximo mes de mayo, en la Escuela Central de Educación Física de Toledo.

N. de la R. — No poner de relieve este triunfo de los jóvenes baleares mallorquines y hacer llegar al motivo, nuestra lealtad a su preparador Sr. C. y a la Delegación Provincial de Toledo.

En baloncesto, el "Palma", venció al "Velez", por 35-29

En hockey sobre ruedas, el "Español" logró victoria por 9 a 7

Resultó también muy animado e interesante el programa que desarrolló ayer, por la mañana, en la pista del "C. N. Palma".

En primer lugar, enfrentáronse los equipos de baloncesto del "Velez S. B." y el "Palma", triunfando los "palmitas" por 35-29.

"V. S. B.": Fullana (2), F. Colom, J. Colom (2), J. Balaguer, M. Mas (2), R. Homar (2), T. Afuera, M. Martínez (4).

"C. N. P.": I. Leza (2), G. Moragues (11), Domingo (12), Massanet (4), X. Billé (6) y Luch.

Seguidamente, jugó el partido de hockey sobre ruedas entre el "R. C. D. Español" y el "C. N. Palma".

Los mallorquines mostraron en mucho su actuación anterior, siendo batidos por los catalanes por la diferencia de 9-7.

El Presidente del "Español" hizo entrega de los trofeos.

MAS INFORMACION DEPORTIVA EN 3.ª PAGINA

AJEDREZ

Arturito Pomar es finalista

Venció a Mitjans y entabló con Ribera

Hoy juega con Albaladejo

Madrid. — Se jugaron las últimas partidas de la semifinal del Campeonato de España de Ajedrez.

El notabilísimo jugador campeón de Baleares, Arturito Pomar, venció al catalán Mitjans.

Así pues, el balance actual es: 6 victorias y 3 derrotas. En consecuencia, se ha clasificado para las Finales y éstas para optar al título de campeón español Dr. Ribera.

Hoy, martes, Arturito Pomar se enfrentará en un partido perteneciente a esta redada.

El equipo del "Frente de Juventudes" ha triunfado en Almería

Se ha clasificado finalista para el Campeonato de España

Almería. — Se ha celebrado la eliminatoria, correspondiente al Campeonato de España de Gimnasia del "Frente de Juventudes", que ha valido magnífico triunfo al equipo representante de Baleares frente a los de siete provincias más. La final se celebrará el próximo mes de mayo, en la Escuela Central de Educación Física de Toledo.

N. de la R. — No poner de relieve este triunfo de los jóvenes baleares mallorquines y hacer llegar al motivo, nuestra lealtad a su preparador Sr. C. y a la Delegación Provincial de Toledo.

En baloncesto, el "Palma", venció al "Velez", por 35-29

En hockey sobre ruedas, el "Español" logró victoria por 9 a 7

Resultó también muy animado e interesante el programa que desarrolló ayer, por la mañana, en la pista del "C. N. Palma".

En primer lugar, enfrentáronse los equipos de baloncesto del "Velez S. B." y el "Palma", triunfando los "palmitas" por 35-29.

"V. S. B.": Fullana (2), F. Colom, J. Colom (2), J. Balaguer, M. Mas (2), R. Homar (2), T. Afuera, M. Martínez (4).

"C. N. P.": I. Leza (2), G. Moragues (11), Domingo (12), Massanet (4), X. Billé (6) y Luch.

Seguidamente, jugó el partido de hockey sobre ruedas entre el "R. C. D. Español" y el "C. N. Palma".

Los mallorquines mostraron en mucho su actuación anterior, siendo batidos por los catalanes por la diferencia de 9-7.

El Presidente del "Español" hizo entrega de los trofeos.

MAS INFORMACION DEPORTIVA EN 3.ª PAGINA